



# Streicherseminar

der Kammerphilharmonie Karlsruhe



## Praktikum Streicherklassenunterricht

Für Studenten der pädagogischen Studiengänge (Streicher) und Schulmusiker

Die Kammerphilharmonie Karlsruhe bietet von Februar bis Juli ein **Praktikum im Streicherklassenunterricht** an.

**Der Streicherklassenunterricht** wendet sich an Grundschulen, die ihre Schüler durch das Erlernen eines Streichinstrumentes in ihrer geistigen und sozialen Entwicklung unterstützen möchten. Angeboten sind alle Streichinstrumente, die in 5-6-monatigen Seminaren an der Schule von qualifizierten Lehrern in größeren Gruppen unterrichtet werden. Die Methode lehnt sich weitgehend an die von Paul Rolland in einem Großprojekt in Amerika entwickelten und hier in Deutschland sehr bekannt gewordenen "Rolland-Methode" an. Die Methode ist darauf ausgelegt, Kindern ein so komplexes Instrument, wie beispielsweise die Violine, durch einfache und spielerische Bewegungsabläufe beizubringen.

Der Unterricht findet an der Waldorfschule Karlsruhe statt. Es gibt einmal wöchentlich **dienstags von 12.15 bis 13.00 Uhr** die Gelegenheit, durch Zuschauen und Mitwirken den Streicherklassenunterricht kennen zu lernen. Dabei geht es um die ersten Anfänge des Streichinstrumentenspiels.

Eine Gruppe von ca. 25 Kindern wird nach spezifischen Methoden auf den Streichinstrumenten Violine, Viola, Cello und Kontrabass unterrichtet. Das Praktikum enthält auch eine **Aufbereitung des Stoffes** und schließt mit einem Schülerkonzert ab. Bei regelmäßiger Anwesenheit wird den Praktikanten eine **Teilnahmebescheinigung** ausgestellt.

**Auskünfte und Anmeldungen:** Martina Bartsch Tel. · 0721/36342 (martinabartsch@web.de)